

A la agresión fascista la llaman represalia

Londres, 6.—El Gobierno inglés, ha recibido la respuesta de Italia, a las sugerencias británicas, relacionadas con la seguridad de la flota del Control en España. Se afirma que la contestación es casi la misma que la Alemana. Roma, acepta la idea de la creación de zonas de seguridad, tan numerosas como sean posibles, en los puertos españoles. No es hostil a la consulta de las Potencias, pero considera que no excluye ello, el derecho individual de legítima defensa en caso de ataque. Se sabe también, que el Gobierno inglés, ha dirigido una

comunicación al Gobierno alemán, después de recibir su contestación. Los ingleses estiman que el derecho de legítima defensa, no puede ser discutido, pero ello no implica derecho alguno para ejercer represalias. Se admite que un barco atacado rechace la agresión, pero toda represión que vaya más allá de estos límites, no puede decidirse más que después de una consulta entre las Potencias.

En los círculos diplomáticos hay cierto optimismo y se tiene el convencimiento de que próximamente se llegará a un acuerdo.—(Febus.)

En Inglaterra siguen tratando del Control

Londres, 6.—En la sesión de esta tarde de la Cámara de los Comunes, el secretario parlamentario del Almirantazgo, anunció que se había recibido el informe de la investigación hecha recientemente, sobre la explosión ocurrida en el "Hunter, comprobándose que el accidente fué a consecuen-

cia del choque con una mina. El señor Eden —declaró después el secretario— me ha dicho que dentro de breves días, espere estar en condiciones de hacer unas declaraciones sobre las negociaciones relativas a la seguridad de los navíos del control de la No Intervención.

Cómo ocurrió el bombardeo del «Deutschland»

París, 6.—El enviado especial del "Paris Soir" en Valencia, da cuenta del bombardeo del "Deutschland" según ha sido informado por el capitán Arsedá, que iba al mando de los dos aviones gubernamentales. Los hombres que los tripulaban—ha dicho— eran todos españoles. En mi avión iba como observador, el capitán Félix Avená, que pertenece a la aviación española, desde el año 1923. Yo pertenezco al Ejército desde hace diez y nueve años. Iba también el sargento Ramón López, en calidad de observador. El teniente Jaime Cerdán, perteneciente a la Marina y que pasó a la aviación, en el año 1923 y como ametrallador, Félix López.

Preguntado el capitán Arsedá, acerca de los objetivos de la expedición, dijo: "La orden la recibí del teniente coronel Hidalgo Cisneros, y era salir de reconocimiento sobre Ibiza y ayudar a cuatro de nuestros destroyers. Todavía tengo en mi cartera las órdenes. La orden llegó a las nueve, y el empecé a cumplirla a las cinco

de la tarde. Nuestros aeroplanos, bi-motores de bombardeo muy rápidos, volaban a 4.000 pies, cuando al acercarnos a Ibiza, vimos un barco de guerra en la bahía, a unas 200 yardas de la orilla. Nos dirigimos hacia él para reconocerle, y al acercarnos al navío, abrió fuego contra nosotros. Primeramente el fuego estaba muy mal dirigido, y llegaba bajo, pero poco después, el tiro fué corregido y los obuses, estallaban alrededor de nosotros. Eran aproximadamente las seis de la tarde. Entonces naturalmente atacamos al barco que hacía fuego contra nosotros, ordenando, en vista de esto, al observador que lanzase cuatro bombas. No pude ver donde cayeron, pero el observador me telefonó el resultado. Después, uno de los capitanes, me pidió categóricamente que los dos aviones volasen muy bajo, cerca del "Deutschland", y dije yo: es grotesco, pues con aeroplanos como los nuestros, tenemos que bombardear desde muy alto y en vuelo rápido".—(Febus.)

El «Canarias» cañonea Palamós

Barcelona, 6.—En el parte del Ejército del Este se dice: Actividad naval enemiga. A las 14 horas un crucero enemigo al parecer el "Canarias" apareció a unos diez mil metros de Palamós y poniendo proa al puerto, abrió el fuego en dirección a babor, continuando sus disparos contra Palamós y el puerto con cañones de 20'32 y 12 centímetros. La mayoría de los disparos, cayeron sobre el puerto y po-

blación, sin producir víctimas, causando daños sin importancia. Poco después bombardeó Guisols y a las 15'15 apareció frente a Malgrat y Caleya y al entrar en el radio de nuestras baterías, estas se pusieron en fuego, entablándose un combate, en el cual el buque faccioso lanzó unos doce disparos, huyendo poco después, protegido por una cortina de ocultación.—(Febus.)

Serenidad ante los cañonazos

Barcelona, 6.—A las seis y cuarto se tuvo noticia de que un barco faccioso, había lanzado algunos disparos sobre Malgrat. Una hora después se dió orden de apagar el alumbrado y

la población quedó casi desierta. El Presidente de la Generalidad se dirigió al pueblo, expresando su satisfacción por la serenidad demostrada. La alarma cesó a las nueve y veinticinco.

Manifestaciones de la delegación española a la Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas

Barcelona, 6.—Anoche llegó la Delegación española que asistió en Moscú, a la fiesta del 1.º de mayo. En nombre de todos habló con los periodistas, L.Francisco Lozano, comisario de la División Lister, quien dijo que el recibimiento que se les hizo en la Unión Soviética, fué inenarrable. En Ucrania, —dijo— visitamos la ciudad construida hace años, donde hay una fábrica de tractores, en la que tra-

bajan, 45.000 obreros. Posee los más altos hornos de Rusia, y el teatro de mayor capacidad.

En Rusia se tiene confianza en nuestra victoria, el ambiente de cariño y solidaridad hacia España, es algo que emociona profundamente. El Ejército soviético, es formidable y de una gran disciplina. Los Delegados expusieron anoche por radio, sus impresiones sobre la Unión Soviética.—(Febus.)

Arsenal de la quinta columna

Gerona, 6.—En una casa de campo abandonada en el pueblo de Bozar, han sido encontradas once cajas de bombas "Laffite", otras dos de gran tamaño, dos cajas de municiones para ametralladoras, cincuenta esco-

petas, cinco bombas rompedoras, tres cajas de cinta ametralladora, una caja de municiones para máuser, una caja grande de granadas de mano, 50 paquetes de cartuchos y otras materias explosivas.—(Febus.)

En favor de los niños de Bilbao

París, 6.—El Embajador de los Estados Unidos, ha comunicado al señor Delbos, que la Cruz Roja americana tenía cinco mil dólares a disposición de la Cruz Roja francesa, para el sostenimiento de los niños de Bilbao.—(Febus.)

Los barcos asesinos de Almería, fondean en Cádiz

Gibraltar, 6.—Se sabe que el acorazado "Deutschland", cuatro destroyers y cuatro submarinos alemanes, se encuentran actualmente fondeados en Cádiz.—(Febus.)

Subsecretario de armamento

Valencia, 6.—El teniente coronel de aviación Angel Pastor, ha sido nombrado subsecretario de armamento.—(Febus.)

Cambio de hora en el verano

Valencia, 6.—Se ha facilitado el siguiente decreto de la Presidencia: El 16 de junio corriente, y a las 23 horas, será adelantada la hora legal, en 60 minutos y el día 6 de Octubre próximo se restablecerá la hora normal.—(Febus.)

El general Pozas visita el frente de Aragón

Barcelona, 6.—Ha regresado de su visita al frente de Aragón, el general Pozas. Hablando con los periodistas les manifestó que regresaba altamente satisfecho, y que le complacía mucho el espíritu de los combatientes y la confianza que existía en la retaguardia. Dentro de poco el Ejército del Este, estará a la altura de los mejores que se hayan formado en España. Las fortificaciones realizadas son magníficas.—(Febus.)

Los piratas bombardean la costa catalana

Gerona, 6.—Esta tarde a primera hora un buque faccioso lanzó algunos cañonazos contra Palamós y San Feliú de Guisols.—(Febus.)

El ex coronel Perea absuelto

Madrid, 6.—Se ha visto la causa contra el ex coronel de la Guardia civil, Pedro Perea, que siendo jefe en Badajoz, se dedicaba a la propaganda derechista y perseguía y maltrataba a los obreros. Se le procesó por delito de conspiración. El procesado se declaró socialista de corazón. El defensor hizo resaltar la lealtad al régimen del ex coronel, y el Jurado dictó veredicto de inculpabilidad absoluta con todos los pronunciamientos favorables.—(Febus.)

El P. Comunista ante el programa de la CNT.

Valencia, 6.—El buró político del Partido Comunista, ha hecho público un comunicado en el que dice que después de haber estudiado el programa de la C. N. T. declara estar dispuesto a discutir con dicha organización sindical y los demás partidos antifascistas, las bases de un programa común para ganar más rápidamente la guerra y la revolución popular.—(Febus.)

Los facciosos impotentes en la provincia de Segovia

Madrid, 6.—La jornada del domingo fué tranquila en todos los frentes, nuestras fuerzas realizaron algunas exploraciones por campo enemigo. En los sectores de Cabeza Grande y San Benito, nuestras fuerzas lograron rectificar favorablemente sus posiciones. Los rebeldes situados en el Palacio

de la Granja, intentaron una nueva salida, pero a la media hora de tiroteo tuvieron que replegarse dejando algunas bajas. Igualmente los facciosos por el sector izquierdo de la carretera de La Granja a Segovia, atacaron, siendo rechazados con facilidad, abandonando en huida material de guerra.

Manifestaciones del General Miaja

Madrid, 6.—El general Miaja invitó a almorzar a los periodistas que hacen información en el Ministerio de la Guerra, al Estado Mayor y a los que fueron miembros de la Junta Delegada de Defensa, con motivo de haberle sido concedido la primera Laureada que otorga la República. A los postres, el general dijo, que los invitados habían sido los tres grupos de decididos entusiastas auxiliares, y que él todavía no había hecho más que

cumplir con su deber. Rogó a los periodistas que influyeran cerca del Gobierno con objeto de que se conceda una condecoración a cuantas personas de la Junta Delegada de Defensa, colaboraron con él, en horas tan críticas para Madrid.

Después pronunciaron varias palabras el Comisario General del Ejército del Centro, camarada Antón, y el que fué representante de la C. N. T. en la Junta, González Marín.

Nuestras tropas están cerca de Segovia

Madrid, 6.—Has mediodía, hubo tranquilidad absoluta en todos los sectores del Centro, únicamente en los más inmediatos, bastante cañoneo y fuego de trinchera a trinchera. En la cuesta de las Perdices se rechazó un débil ataque del enemigo. En la zona de la Sierra, la artillería y la aviación

leal, bombardearon las posiciones enemigas. A pesar de que desde Segovia se intentó enviar refuerzos a los facciosos, no lo consiguieron, porque las tropas republicanas, están situadas cerca de la ciudad y lo impiden continuamente.—(Febus.)

Peña Lemona, inexpugnable

Bilbao, 6.—Parte Oficial.—Vizcaya: Los rebeldes intentaron realizar ayer tarde un ataque contra Peña Lemona, apoyados por tanques, artillería y una gran masa de aviación. Nuestras fuerzas resistieron heroicamente a los facciosos, causándole gran nú-

mero de bajas, y resultando nuestras líneas ligeramente mejoradas.

Nuestra artillería batió con intensidad y eficacia, las posiciones rebeldes de Mondramendi y Joaca, disolviendo concentraciones. En Alava y Burgos, duelos de artillería, sin consecuencias.

Actos en honor de Euzkadi

Barcelona, 6.—Se celebró la última jornada pro Euzkadi en la plaza de Cataluña, con asistencia de millares de personas. En el centro se había colocado una alegoría de Arbol de

Guernica. Pronunciaron discursos Angel Estribi, en representación de las Juventudes; Esteban Lara, por la C. N. T.; el Consejero Vidiella, y el delegado de Euzkadi en Cataluña.

La muerte de Mola ¿fué casual?

Andújar, 6.—Los facciosos, han intentado atacar en todos los frentes del sector de Pozoblanco, siendo enérgicamente rechazados. Ha llegado un evadido del campo faccioso, manifestando que al día siguiente de la muerte de Mola, los requetés organizaron en Villa del Río una manifestación que fué disuelta por la fuerza públi-

ca, a pretexto de que nuestra aviación iba a bombardear Sevilla. Circula el rumor de que la muerte de Mola, no fué producida por un accidente casual, puesto que no se ha permitido a nadie examinar los restos del avión, alegando que ya no podían ser aprovechados. Fué destruido y quemado el avión.

Firmas del Presidente de la República

Valencia, 6.—Anoche facilitaron la firma del Presidente de la República, un decreto disponiendo que por la Dirección General de la Deuda se proceda a la incautación e intervención de todas las compañías y entidades de seguros españolas y extranjeras. Otro que limita las funciones que corresponden a las Juntas de fincas urbanas incautadas y a la dirección de propiedades. Otro nombrando Jefe su-

perior de Policía de Barcelona al teniente coronel del Cuerpo de Asalto, Ricardo Murillo. Nombrando director general de lucha sanitaria a Rafael Fabra. Autorizando al Ministro de Obras Públicas, para continuar por el sistema Administración la construcción de las obras que restan por ejecutar del ferrocarril de Cuenca a Utiel.—(Febus.)

Llamada a filas para los servicios auxiliares

Valencia, 6.—El diario oficial del Ministerio de Defensa publica un orden llamando a filas a los individuos clasificados como aptos para servicios auxiliares de los reemplazos de 1932, 33, 34, 35 y 36. Se hace constar que al llamarse a las filas del

31, se ha movlizado incluso a los aptos para servicios auxiliares, y como antes no se observó igual criterio, se considera justa la presenta de los que encontrándose en tal situación pertenezcan a dichas quintas.—(Febus.)

Intervención en los trigos

Valencia, 6.—Se ha firmado un decreto de Agricultura autorizando al Ministro para intervenir la próxima cosecha de trigo e incautarse previo pago de cualquier partida de cereal que exista en el territorio de la República, reservándose las cantidades necesarias para la siembra y consumo de las personas. Los alcaldes remitirán quince por ciento de la cantidad de

grano recolectado, a la oficina de estos servicios. El incumplimiento de este deber, será motivo de proceso por considerarse como autor de desafección al régimen.

El Comercio de trigos ha de realizarse por medio de autorizaciones de compras expedidas en las Secciones Agronómicas y su circulación mediante guías.—(Febus.)